

**14 Sports**

**Omnisports/Renforcement des capacités**

**Les directeurs techniques nationaux en formation**

J.A.L

Libreville/Gabon

**LES** directeurs techniques nationaux des différentes fédérations sportives du Gabon enrichissent leurs acquis, depuis hier, au stade de l'amitié sino-gabonaise dans la commune d'Akanda (nord de Libreville).

Sous la direction de Joachim Nguema Nzoghe, expert qui a officié notamment à l'École nationale d'administration (ENA), ces techniciens vont bénéficier durant deux jours d'un renforcement des capacités en matière de rédaction administrative et de procédures liées à la gestion



Photo : James Angelo Loundou

**Nguema Nzoghe, Bidoung Bi Allogho et Obiang Metoulou (G-D) lors de la cérémonie d'ouverture de l'atelier.**

des ressources financières. L'objectif de l'atelier initié par le ministère des Sports est de faire des DTN de véritables "managers", aussi bien dans la quête de la performance, que dans la

promotion et le développement de la discipline concernée. Étant entendu l'évolution de leur rôle (assurer le développement technique de la discipline et le coordination

des équipes nationales) au fil du temps et des besoins. « *L'efficacité et la performance recherchées dans la pratique du sport, tant sur le plan national qu'international sont tributaires d'un*

*capital humain compétent* » a rappelé Mathurin Bidoung Bi Allogho, le directeur général adjoint des sports, à l'ouverture des travaux auxquels prennent également part Bernard

Obiang Metoulou, le Directeur des sports de haut niveau et animateur de la seconde manche du séminaire de formation qui s'achève cet après-midi.



Photo : James Angelo Loundou

**Vue partielle des DTN en formation.**

**Football/ Transfert**

**Pour le président de la Liga, Neymar a "pissé dans la piscine"**

AFP

Manchester/Royaume-Uni

**LE** président de la Liga ne décolère pas.. Le transfert de Neymar de Barcelone au Paris SG cet été ne passe toujours pas pour Javier Tebas qui s'est permis une métaphore assez surprenante, hier, estimant que ce transfert était un peu comme si le Brésilien "avait pissé dans la piscine".

Après s'être insurgé mardi en accusant le Paris SG d'être "un délinquant régulier" et que cela faisait "des années qu'il (violait) les règles du FFP (fair play financier, ndlr)", le président de la Liga a renchéri lors de la

convention mondiale des investisseurs du football, le Soccerex, à Manchester.

Pour Javier Tebas, le Paris SG, qui s'est offert le Brésilien Neymar et le Français Kylian Mbappé (en provenance de Monaco, prêt avec clause de cession) lors du mercato pour un total avoisinant les 400 millions d'euros "se moque du système".

"Un journaliste espagnol l'a défini, et j'espère ne pas être impoli, comme s'ils (le PSG, ndlr) pissaient dans le lit ou dans la piscine. Eh bien Neymar est monté sur le plongeur et a pissé dans la piscine. Nous ne pouvons pas le tolérer", a-t-il ajouté.

"Tout ce que le Paris SG a à faire, c'est d'ouvrir le robinet à gaz (le Qatar est le



Photo : AFP/L'Union

**Le président de la Liga a du mal à diriger le départ de Neymar au PSG.**

premier producteur mondial, ndlr)", a ajouté Javier Tebas, "c'est ce que le Paris SG a fait ces quatre dernières années".

Le PSG est aux mains de QSI, le fond souverain du Qatar dédié au sport. Le dirigeant espagnol avait regretté mardi que les campagnes de recrutement parisiennes soient "uniquement le résultat d'années de dopage financier".

L'UEFA a ouvert vendredi une "enquête formelle" sur le Paris SG dans le cadre du fair-play financier, en précisant que "l'enquête portera sur la conformité du club avec l'exigence de l'équilibre financier, en particulier à la lumière de son activité de transfert récente".

**Cyclisme/ Vuelta/ 17e étape**

**Froome cale dans la pente et relance tout**

AFP

Alto De Los Machucos/ Espagne

**Première** défaillance pour Chris Froome: impeccable jusque-là, le maillot rouge a relancé mercredi l'intérêt du Tour d'Espagne en calant dans les pentes infernales de Los Machucos (Cantabrie), où l'Autrichien Stefan Denifl a décroché un succès de prestige lors de la 17e étape.

Distancé dans cette ascension finale inédite avec des rampes atteignant 28%, le leader britannique de l'équipe Sky a réussi à limiter la casse. Mais, peut-être perturbé par le passage au climat froid et humide du nord de l'Espagne, il a montré un premier signe de faiblesse dans une Vuelta 2017 qu'il contrôlait

jusqu'à présent, excepté une perte de temps sur chute (12e étape).

Net vainqueur du contre-la-montre individuel mardi avec 57 secondes gagnées sur son dauphin Vincenzo Nibali, Froome a concédé mercredi 42 sec à l'Italien. "C'était une ascension finale typique de la Vuelta. Je ne pense pas que quiconque apprécie des pourcentages supérieurs à 25%", a commenté Froome, reconnaissant avoir laissé des plumes la veille dans le "chrono".

"Ce n'est jamais une bonne chose de perdre du temps mais je me sens bien. Il reste encore trois jours (de montagne) et j'ai confiance dans le fait que nous pouvons finir le boulot", a-t-il assuré. Au général, Nibali (Bahrein) revient à 1 min 16 sec à quatre jours de l'arrivée à Madrid, avec deux étapes



Photo : AFP/L'Union

**Christopher Froome a calé dans les pentes infernales de Los Machucos.**

de moyenne montagne au programme jeudi et vendredi, et la monstrueuse ascension vers l'Angliru samedi.

• **Rien n'est joué** •

Bref, rien n'est joué pour le gain de cette Vuelta entre Froome, trois fois deuxième sur l'épreuve espagnole (2011, 2014,

2016), et Nibali, vainqueur en 2010. Et pour la première fois depuis qu'il a pris le maillot rouge (3e étape), "Froomey" n'a pas semblé maîtriser les événements.

Tous ses poursuivants lui ont repris au moins 30 secondes. Voire plus d'une minute pour l'Espagnol Al-

berto Contador (Trek-Segafredo), auteur d'une ascension d'anthologie et qui a fini 2e au sommet pour se rapprocher à 3 min 34 sec au classement général (5e). Contador, qui vit les derniers jours de sa riche carrière professionnelle avant de raccrocher dimanche à Madrid, n'est pas passé loin de la victoire d'étape. Mais il se consolera peut-être en visant le podium, qui n'est qu'à 1 min 21 sec devant lui.

"C'est dommage de n'avoir pas pu obtenir la victoire d'étape. Mais il reste trois journées difficiles devant nous et on verra ce qu'on peut faire", a promis le Madrilène. "Le podium est à la fois très près et très loin."

Jeudi, la 18e étape (169 km) propose des reliefs moins impressionnants: quatre côtes repertoriées dans les cinquante der-

niers kilomètres, dont l'ascension finale vers Santo Toribio de Liebana (3e catégorie).

Il faudra voir si cela fait autant de dégâts que Los Machucos, où l'Autrichien Denifl (29 ans) a décroché le plus beau succès de sa carrière en résistant au retour des ténors au bout d'une longue échappée.

"Cette victoire est très spéciale. Cela a été une grande année pour moi. J'ai gagné le Tour d'Autriche en juillet et deux semaines plus tard, mon premier enfant est né", a-t-il raconté.

C'est la première victoire de la jeune formation irlandaise dans un Grand Tour. Et c'est une belle revanche sur le sort après la destruction du bus de l'équipe la semaine dernière à Almeria dans un incendie criminel.